

## **Gedanken zum Tag – Radio Kiepenkerl**

**Oliver Rothe**

**31. Dezember 2023**

### **Jahresrückblick im Kloster**

Jahresrückblick im Kloster? Das klingt vielleicht für manch einen nach einer seltsamen Idee. Ich habe das dieses Jahr mal ausprobiert. Daher war ich die vergangenen vier Tage gemeinsam mit sechs Jugendlichen aus meiner Gemeinde St. Laurentius Senden in einem alten Kloster. Wir wollten eine persönliche Bilanz für das Jahr 2023 ziehen. Dabei kam vor allen Dingen zum Ausdruck, wie dankbar wir Gott für das sein können, was er uns in diesem Jahr geschenkt hat.

Für mich steht auch die Dankbarkeit am Ende des Jahres als Haltung an oberster Stelle. Ich bin dankbar für viele Begegnungen, die ich mit Menschen hatte. Viele von ihnen haben mich im Alltag ermutigt. Manch einem konnte ich ein gutes Wort zusprechen. Dankbar bin ich für meine Gesundheit und den persönlichen Frieden, den ich jeden Tag erleben darf.

Möglicherweise sieht Ihr Rückblick für 2023 ganz anders aus. Vielleicht haben Sie die schrecklichen Bilder des Krieges und der Gewalt in der Ukraine und im Nahen Osten vor Augen, wenn Sie an 2023 denken. Vielleicht haben Sie einen lieben Menschen verloren. Und dennoch gab es im Leben eines jeden Menschen in diesem Jahr auch wieder Positives, wofür wir dankbar sein können. Nehmen Sie sich doch einfach heute vor dem Beginn des Trubels zum Jahreswechsel nur eine Minute dieses Jahres und fragen: Wofür kann ich dankbar sein? – Ich wünsche Ihnen, dass Ihnen dazu ganz viel einfällt.

Oliver Rothe, Senden